



## Comment j'ai rejoint l'aventure Chappe

Par Catherine SPASSOFF, 48 ans, résidant au quartier du « Petit Chavril » à Sainte-Foy-lès-Lyon.

---

On dit que le hasard fait bien les choses, c'est vrai ou faux. Mais dans le cas présent, c'est totalement vrai.

Je vais vous raconter en quelques mots mon histoire....

Tout commence au cours de l'année 2014, alors que la vie m'avait joué un « sale tour » quelques mois auparavant et m'avait plongée dans l'incertitude la plus totale quant à mon avenir et ma survie.

En effet, la « longue maladie » comme on la nomme pudiquement m'imposait un quotidien difficile et lourd dont je voulais absolument sortir avant de plonger encore plus bas.

Alors, j'ai réagi, et malgré mon état, j'ai décidé de « prendre l'air ».

C'était le temps des « Journées du Patrimoine », et je me suis dit qu'une petite promenade me ferait le plus grand bien.

Mes pas m'ont alors menée au cœur du village de Sainte-Foy-lès-Lyon.

Arpentant les petites rues, je me suis retrouvée face à une « grosse bête aux grands bras » sur une tour carrée à côté d'une chapelle ancienne, la chapelle Sainte-Marguerite.

Poussée par la curiosité, je suis rentrée à l'intérieur où on passait une vidéo...je me suis assise parmi le public et c'est là que la magie a opéré...On nous racontait l'histoire du télégraphe de Claude Chappe. J'ai tout de suite sorti crayon, papier pour une prise de notes abondante et fascinée. Il fallait absolument que j'en sache plus !

A l'issue de cette vidéo, j'ai discuté avec un Monsieur très gentil qui croyait que j'étais étudiante (au vu de ma prise de notes), c'était René, Président de l'association pour le musée de la tour du télégraphe. J'ai écouté attentivement ses explications et je me suis dit : « là, il y a quelque chose à faire, je ne sais pas quoi encore mais c'est évident ! ». C'est alors que j'ai vu une pancarte demandant des volontaires pour rejoindre l'équipe des bénévoles. Mes yeux se sont éclairés et j'ai pensé : « Voilà, c'est ça ! »...J'ai proposé ma « candidature » et c'est ainsi qu'a commencé mon aventure au sein de cette belle équipe auprès de laquelle j'ai énormément appris...(René, Pierre M. et Pierre G.)

Les années ont passé, la passion est restée et a grandi au fil des lectures, des prises de notes (et oui, encore !) et des conversations avec l'équipe. Chaque premier dimanche du mois, le temps d'une visite j'étais dans un autre monde, fait d'Histoire et de patrimoine, je ne pensais plus à ce qui me faisait souffrir.

Et un jour, notre équipe s'est enrichie par l'arrivée des membres de la « Fidésienne de télégraphie », spécialisés dans l'Histoire du Morse,

des transmissions électriques et du monde des radio-amateurs. Faisant le lien avec ce qui avait précédé, à savoir la télégraphie optique des frères Chappe, et ce qui a suivi : la télégraphie électrique.

Foisonnant d'anecdotes, d'exemples et d'explications, ils ont su eux aussi capter l'attention des visiteurs avec un plaisir et un enthousiasme non dissimulés !

A ma passion pour la télégraphie de Chappe s'est par conséquent ajoutée la passion de la télégraphie électrique.

J'ai fait connaissance avec Jean-Louis, Jean-Pierre et Pascal avec qui je me suis tout de suite entendue. Au fil du temps, j'ai tissé avec eux une amitié solide et sincère. Nous échangeons dans la bonne humeur et le plaisir de nos savoirs respectifs. Mais aussi, ils m'ont soutenue et écoutée dans les moments difficiles, car il y en a eu beaucoup malheureusement.

Voilà.....presque 10 ans sont passés depuis le début de cette aventure.

Je ne pensais vivre cela quand je me suis lancée mais aujourd'hui, je me dis vraiment « le hasard fait bien les choses ».

Pour conclure, je voudrais remercier du fond du cœur et non sans une émotion réelle René, Pierre (s), Jean-Louis, Jean-Pierre, Pascal pour leur amitié sincère, leur gentillesse et pour me permettre de vivre des moments conviviaux inoubliables...grâce à chacun d'entre eux, je peux surmonter beaucoup de choses et garder le sourire....

Merci....